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     以下是商務及經濟發展局局長邱騰華今日（三月二十日）出席立法會財務

委員會會議前會見傳媒的談話內容： 
       
商務及經濟發展局局長：各位傳媒朋友，大家好。我們今早發出了新聞公報，公

布本地口罩生產資助計劃進入一個新里程。自上月底「防疫抗疫基金」批出款項，

讓我們透過資助計劃的形式吸引一些企業在香港生產醫學口罩後，這星期我們批

出首兩個申請，即有兩家企業已經符合計劃的五項基本條件，包括有廠房、有生

產線（設備）、有物料、會進行認證申請，以及能達到每月基本產量。這兩家企

業將分別於四月底至五月正式全面投產，其所生產的口罩亦會由政府按照計劃採

購，因此計劃基本上已經展開。 
       
      與此同時，我們有五宗初步符合我剛提及的五個條件的申請，我們正在審

批中，我希望能以最快的時間，於下周或及後的時間批核，以期讓第二批生產線

準備就緒，逐步在香港投入生產。這給予我們信心，計劃是受歡迎的，亦能在口

罩供應緊張的情況下，讓香港能達到本地生產的條件。在我們所接觸的企業中，

我們發現許多企業除了有意向供應標準口罩外，亦有意向生產兒童口罩，即較為

細小、坊間短期內較難購得的口罩。他們有興趣在計劃內或計劃外生產，我們會

與他們洽商，看看在計劃內是否有生產線能專門生產兒童口罩，以應付學童的需

要。 
       
      在「防疫抗疫基金」中，與商經局有關的旅行代理商資助計劃，在現時一

千七百多家合資格的註冊旅行社中，已有接近百分之九十九，即接近一千六百九

十家（截至三月十八日）旅行社登記了計劃，我們亦已向他們發放八萬元的應急

金額，希望在這困難時刻，對所有旅行社有些初步的幫助。在持牌賓館（資助計

劃）方面，我們已向超過一半合資格的賓館發放五萬元或八萬元的資助金額。 
 
     今早我來到立法會，亦期望財務委員會可以於今日的會議上審議和通過百

分百信貸保證計劃（中小企融資擔保計劃下的「百分百特別擔保產品」）。該計劃

可讓每一家企業獲得最高二百萬元的貸款；此貸款是低息的，以及不需要收取任

何手續費，正正為了應對很多企業目前都遇到的問題。如這計劃能順利推行，最

多會有超過一萬家的企業可以獲得及時的貸款，希望為他們提供一定的幫助。 
       
記者：想問問酒店業方面，早前有人建議香港的酒店可否像澳門般用作隔離的地

方，有些酒店亦表示願意，政府會否嘗試游說業界提供地方作隔離？於這段時間

對酒店業來說亦可說是一條出路。 



       
商務及經濟發展局局長：第一，我留意到坊間有酒店表示願意接待回港後可能需

要接受隔離的人士，新訂立的 599E 公共衞生條例（《外國地區到港人士強制檢疫

規例》（第 599E 章））容許需隔離的人士除在家居接受隔離外，亦可在指定的地

方隔離，包括酒店，這當然要以公眾衞生為前提。我們亦與酒店業聯絡過，酒店

業整體未必願意把整座酒店完全用作隔離，因為事實上坊間亦有很多不同的擔心，

但若酒店業在它本身認為安心的情況下，讓部分（需隔離）人士到酒店住宿，衞

生署亦有提供重要的建議，譬如是如何招待這些旅客、送餐服務（安排）、清潔

情況等方面都符合要求的話，政府其實歡迎酒店可以加入協助做這類工作。我亦

知道坊間有不同的酒店正在做這類工作，我相信政府方面一定會提供好的意見，

以在安全及符合公眾衞生的情況下合力做好相關工作。謝謝。 
       
（請同時參閱談話全文英文部分。）    
 
完 
 
2020 年 3 月 20 日（星期五） 
香港時間 15 時 43 分 


